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那珂市議会 議会運営委員会記録 

開催日時 令和２年３月26日（木）午前９時30分 

開催場所 那珂市議会第２委員会室 

出席委員 委員長  萩谷 俊行    副委員長 冨山  豪 

委 員  小池 正夫    委  員 大和田和男 

委 員  木野 広宣    委  員 勝村 晃夫         

職務のため出席した者の職氏名 

議  長 福田耕四郎    副議長 木野 広宣 

事務局長 寺山 修一    次 長 飛田 良則 

次長補佐 横山 明子     

会議事件説明ため出席した者の職氏名（総括補佐職以上と発言者） 

市  長 先﨑  光    副市長 宮本 俊美 

総務部長 加藤 裕一 

会議に付した事件 

（１）議案の追加について 

…執行部より議案６件の追加提出あり 

 （２）令和２年第２回定例会会期日程（案）について 

    …会期日程（案）について了承 

議事の経過（出席者の発言内容は以下のとおり） 

開会（午前９時28分） 

委員長 皆さん、おはようございます。 

ただいまの出席委員は６名であります。欠席はございません。 

定足数に達していますので、これより議会運営委員会を開会いたします。 

会議事件説明のため、市長、副市長、総務部長の出席を求めております。 

職務のため、議長、副議長及び議会事務局職員が出席しております。 

ここで議長より御挨拶をお願いいたします。 

議長 おはようございます。 

開会前の時間、大変御苦労さまでございます。 

追加議案として６件が出ております。慎重なるご審議を賜りたいと思いますので、よろ

しくお願いをいたします。御苦労さまでございます。 

委員長 ありがとうございました。 

続きまして市長より御挨拶をお願いいたします。 

市長 おはようございます。 

本日の議会運営委員会の開催に当たりまして、一言御挨拶を申し上げます。 
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議員各位におかれましては、連日慎重なる御審議を賜っており、厚く御礼申し上げます。 

また、本委員会の委員の皆様には、日ごろより円滑なる議会運営のために御尽力を賜っ

ておりますことに対しましても、改めて敬意を表する次第でございます。 

コロナウイルスも日々状況が変わっていまして、本当に皆様に御心配、そして御協力い

ただいていますけれども、市もまた全力を挙げて取り組んでまいりますので、よろしくお

願いいたします。 

さて本日は、追加案件としまして、最終日に上程いたします議案６件、及び次回定例会

の日程につきまして御審議をいただくことになっております。 

どうか今後とも市政運営が円滑に推進できますよう、御理解そして御協力を賜りたくお

願い申し上げまして、委員会開催に当たりましての御挨拶とさせていただきます。 

よろしくお願いします。 

委員長 ありがとうございました。 

それではこれより議事に入ります。 

１番目として議案等の追加について。資料を御覧のとおり執行部から議案６件が追加提

出されました。内容については、お手元の議案書のとおりでございます。 

この追加議案については、この後の全員協議会で御説明いただきますが、総務部長から

簡単に概要の説明をお願いいたします。 

総務部長 それでは追加議案について御説明いたします。 

追加議案書の１ページをお願いいたします。 

議案第29号になります。那珂市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例になりま

す。行財政改革推進室長の役職の見直しを実施したため、別表１から同室長を削除するも

のでございます。 

５ページをお願いいたします。議案第30号、那珂市副市長の選任について。 

６ページをお願いします。議案第31号、那珂市教育委員会教育長の任命について。 

７ページをお願いします。議案第32号、那珂市教育委員会委員の任命について。 

次の８ページをお願いいたします。議案第33号、那珂市監査委員の選任について。 

９ページをお願いいたします。議案第34号、那珂市固定資産評価審査委員会委員の選任

について。 

以上５件につきましては、任期満了に伴い、選任、任命の同意を求めるものでございま

す。 

説明は以上になります。 

委員長 ありがとうございました。 

追加議案については、明日の本会議に上程し、委員会付託を省略して採決を行うことで

よろしいでしょうか。 

  （「異議なし」と呼ぶ声あり） 
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委員長 それではそのように決定いたします。 

続きまして令和２年第２回定例会会期日程（案）について、事務局から説明をさせます。 

次長補佐 お手元にお配りいたしました、令和２年第２回那珂市議会定例会会期日程（案）を

御覧ください。 

６月の定例会でございますが、６月９日から26日まで18日間を予定しております。 

まず９日、開会から議案の上程説明まで、10日が休会となりまして、11日、本会議で一

般質問、12日引き続き一般質問から、議案質疑と委員会付託と行ってまいります。 

その後、土日休会を挟みまして、６月16日から19日までが常任委員会でございます。 

そのあと休会を挟みまして、６月25日、議会運営委員会、全員協議会、26日が最終日で

本会議、委員長報告、質疑、討論、採決を行って閉会の予定でございます。 

その下でございますが、５月29日金曜日が一般質問の通告締切り、６月１日月曜日が定

例会前の議会運営委員会、全員協議会、議案説明会を予定しております。 

以上です。 

委員長 ありがとうございました。 

この会期日程（案）について決定をしてよろしいでしょうか。 

  （「異議なし」と呼ぶ声あり） 

委員長 それではこの会期日程（案）に決定いたします。 

ここで執行部に関する案件は終了いたしました。 

執行部の皆様、お疲れさまでした。御退席をお願いいたします。 

暫時休憩いたします。 

休憩（午前９時35分） 

再開（午前９時35分） 

委員長 再開いたします。 

その他といたしまして、協議したい案件ございます。 

前回の議運からの申し送り事項となりますが、請願や陳情が継続審査となった場合の取

扱いについて皆様にお諮りしたいと思います。 

まず、事務局から御説明を願います。 

事務局長 それでは私のほうから御説明申し上げます。 

こちらの案件につきましては、前の任期、昨年の12月の議会運営委員会のほうで御説明

を申し上げた案件でございます。 

委員会で継続審査となった場合の案件の取扱いについてでございまして、前委員会では、

御了承いただいておりますけれども、改選がありましたので、改めて御説明させていただ

きたいと思います。 

那珂市の会議規則第38条で委員会に付託した事件は、その審査または調査が終了を待っ

て議題とするというふうに定めております。 
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要は委員会に付託した案件につきましては、結果が出ていないものにつきましては、議

題とすることができないということでございます。 

委員長報告につきましては、委員会の経過及び結果であって、継続審査というのは結果

でございませんので、結果でないものにつきましては、報告することができない。 

これは地方議会の事務提要でもそのように記載されてございます。 

ただ那珂市議会といたしましては、今まで継続審査でも、委員長報告、質疑が行われて、

その後、継続審査の申出というものを議決いただいておりました。 

そこで提案ということですけれども、委員会で継続審査になった場合、最終日の前日の

全員協議会で委員長から継続審査になった旨の報告をしていただいて、その中で質疑等が

ございましたら、そこで質疑をしていただいて、翌日の本会議で委員長から議長への継続

審査の申出を行うということになれば、申出だけを行うよりも、議員の皆さんの中にも知

れ渡るし、陳情や請願を出した方につきましても、納得のあるものであるのかなというふ

うに考えてございますので、今後、そのような取扱いをさせていただきたいというふうに

考えております。 

説明は以上でございます。 

委員長 事務局から説明が終わりました。 

ただいまの説明のとおり、全員協議会で委員長報告を行うことでよろしいでしょうか。 

  （「異議なし」と呼ぶ声あり） 

委員長 それではそのように決定し、取扱いを変更いたします。 

続きまして、那珂市選挙管理委員会委員及び補充員の選挙について、事務局より説明を

お願いします。 

事務局長 こちらにつきましても私のほうから御説明させていただきます。那珂市の選挙管理

委員会及び補充員の選挙についてでございます、本年の６月29日に選挙管理委員会及び補

充員の方々の任期が満了となります。 

後任の選挙につきましては、選挙管理委員会の委員長から議長宛てに通知がある予定に

なっております。通知があるのは恐らく５月ぐらいだと思います。 

選任につきましては地方自治法の規定によりまして、議会において選挙することという

ふうに定められております。こちらは委員それから補充員ともに４名ずつになります。 

ちなみに過去の経過でございますけども、選挙につきましては、投票及び指名推選とい

うのがありますけれども、各地区の議員から推薦をいただいて、指名推選で行っていると

いうのが現状でございます。 

今までの例ですと委員と補充員につきましては同じ地区から選出しまして、改選ごとに

別の地区から選出しております。瓜連町と那珂町が合併して、８地区ございますので、そ

の半分ずつでございますが、４地区ずつ交代で、今まで選出したという経緯がございます。 

前回の平成28年につきましては、神崎、菅谷、後台、瓜連から選出をしていただいてお
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りますので、その例によりますと今回は、額田、戸多、芳野、木崎地区ということになり

ます。 

選挙管理委員のほかに補充員というのは、選挙管理委員が欠員になった場合の順番のほ

うもつけていただくことになりますけれども、慣例では行政順になってございますので、

もしその額田、戸多、芳野、木崎、ということになれば、順番的には額田、戸多、芳野、

木崎、地区の順になるということでございます。 

こちらにつきましては、正式には６月の定例会前の全協でお願いすることになると思い

ますけども、結構人選に時間がかかります。該当する地区の議員には、お忙しいところ、

恐れ入りますけれど、選出の準備をしていただきたいと。 

こちら全協のほうでも、報告させていただきますけれども、準備のほうをお願いしたい。

各地区、議員が１人のところもあれば、複数の議員がおられるところがありますので、そ

の辺中で話し合いをしていただいて、選出の御準備をいただきたいということでございま

す。 

以上でございます。 

委員長 説明が終わりました。 

ただいまの説明のとおり、該当する地区の方は選挙に向けての準備を進めていただきます

ようお願いいたします。 

この件に関しては、この後の全員協議会でも報告いたしますので、御承知おきをお願い

いたします。 

最後になりますが、今後の議会運営委員会の協議事項といたしまして、１件連絡がござ

います。 

議会基本条例では、「見直し手続き」としていたしまして、第25条に「議会は、一般選

挙を経た任期開始後、速やかにこの条例の目的が達成されているかどうかを、議会運営委

員会において検討するものとする。」とされております。 

つきましては、４月に委員会を開きまして、議会基本条例にうたっている事項の達成状

況の確認と、今後の取り組み課題の整理、また、見直すべき事項があれば、どのように見

直すかを検討してまいりたいと思います。 

日程につきましては、後日調整して御連絡いたしたいと思いますので、御承知おきをお

願いいたします。 

以上で本日の案件は終了いたしました。議会運営委員会を閉会いたします。 

お疲れさまでした。 

閉会（午前９時42分） 

 

   令和２年６月１日 

    那珂市議会 議会運営委員会委員長 萩谷 俊行 


